

Projektbeschreibung: „Werteprojekttag“

WERTE haben in unserer Gesellschaft einen sehr hohen Stellenwert, da ohne sie unser Umgang miteinander nicht reibungslos ablaufen kann. Aus diesem Grund haben wir als Wertebotschafter*innen das Projekt „Werteprojekttag“ eingeführt. Dadurch begeistern wir die Schüler*innen mit Kursen, Werte zu beachten, aber diese auch mit Spaß und Freude zu vermitteln.

Die Vorbereitung der Werteprojekttag wird vollständig (selbstverständlich auch mit Unterstützung der Lehrkräfte) von den 11. Klassen getroffen. Dort können sich dann Schüler*innen von den 7. bis 10. Jahrgangsstufen auf der Lernplattform „mebis“ für das Projekt, bei dem sie mitmachen möchten, anmelden. Die Teilnahme an den verschiedenen Projekten ist verpflichtend, die Kursauswahl aber freiwillig. Ist jedoch der jeweilige Kurs schon mit der maximalen Teilnehmeranzahl (von circa 15 Schüler*innen) besetzt, werden diese von den dafür zuständigen Lehrkräften in noch freie Kurse eingeteilt. Bei der Durchführung der Projekte arbeiten die 7. mit den 8. und die 9. mit den 10. Klassen.



Bildnachweis: Foto der Wertebotschafterinnen und Wertebotschafter; Kihn-Wissel, Wertebotschafter Unterfranken 2023

Projektideen: Freundschaftsarmbänder knüpfen



Bildnachweis: Foto der Wertebotschafterinnen und Wertebotschafter; Kihn-Wissel, Wertebotschafter Unterfranken 2023

Durch dieses Projekt möchten wir die Gemeinschaft und das soziale Miteinander stärken. Das machen wir, indem wir mit den Schüler*innen Freundschaftsarmbänder gestalten. Dies können sie auf freiwilliger Basis mit anderen oder alleine durchführen.

Planung:

- Kaufen verschiedener Fäden und Perlen
- Kosten werden von Kursteilnehmer*innen gedeckt
- jeweils ein Halbtagskurs (4x)
- Unterstützung durch eine Lehrkraft

Ablauf:

- verschiedene Techniken zeigen
- loslegen
- zwischendurch helfen
- für gute Stimmung sorgen

Wertepicknick

Das Ziel dieser Kursidee ist, dass den Schüler*innen WERTE durch ein kleines Spiel namens „Gemeinwohlspiel“ nähergebracht werden. Dieses Spiel funktioniert wie folgt:

Als Erstes bekommt jede*r Teilnehmer*in eine gleiche Summe an Geld, von welchem man einen Teil in eine Gemeinschaftskasse einzahlen kann. Das Geld von allen Spieler*innen wird nun verdoppelt und gleichmäßig verteilt. Als Nächstes gibt man das Geld verdeckt in die Gemeinschaftskasse.

Sinn des Spiels ist der WERT Gerechtigkeit. Wenn man weniger zurückbekommt, weiß man, dass die anderen nicht so viel einzahlen.

Danach diskutieren wir, während eines Picknicks (mitgebracht von den Teilnehmer*innen) über den Stellenwert von Werten in unserer Gesellschaft.



Bildnachweis: Foto vom Seminar der Wertebotschafterinnen und Wertebotschafter; Kihn-Wissel, Wertebotschafter Unterfranken 2023

Wertegraffiti:

Ziel: Wir wollen mit den Wertegraffiti auf das Thema Vandalismus aufmerksam machen und diese dann als „Wertedenkmäler“ in unserer Schule aufhängen.

Planung/Organisation:

- jeweils zwei Ganztagskurse für die Jahrgangsstufen 9 und 10
- Unterstützung von einem unserer Kunstlehrer
- Kauf von Leinwänden und Sprühdosen → Geld von Schule und Kursteilnehmer*innen



Ablauf:

- Basteln von Schablonen
- kleiner Einführungskurs über Graffiti
- Zeit zum Sprühen
- Trocknen lassen und aufräumen

Das Aufhängen der Kunstwerke wird später von Freiwilligen übernommen.

Bildnachweis: Wandgestaltung; Foto der Wertebotschafterinnen und Wertebotschafter; Kihn-Wissel, Wertebotschafter Unterfranken 2023

Lösungswege gegen Homophobie

Mit diesem Projekt wollen wir erreichen, dass die Anfeindung gegenüber der LGBTQIA+ Gesellschaft abnimmt. In einer kleinen Runde wollen wir darüber diskutieren und nach Lösungsansätzen suchen.

Lösungsweg/ Erarbeitung:
Plakate mit Tipps und Tricks, wie man im alltäglichen Leben seine Mitschüler*innen und Mitmenschen, die ein Teil dieser Community sind, unterstützen kann, werden in einer Diskussionsrunde erstellt. Mit der Gestaltung der Plakate, welche in Klassenzimmern und im Schulhaus verteilt werden können, zeigt die Schulgemeinschaft Toleranz und Unterstützung gegenüber der LGBTQIA+ Community.



Bildnachweis: Foto der Wertebotschafterinnen und Wertebotschafter; Kihn-Wissel, Wertebotschafter Unterfranken 2023